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Abstract (en)
A six-stage rolling mill provided with a pair of top and bottom work rolls, intermediate rolls and backup rolls, at least the intermediate rolls out of
the intermediate rolls and the work rolls capable of being shifted in the axial direction, wherein, barrel lengths larger than those of the backup rolls
are provided to the respective intermediate rolls in such a manner that, even in the maximum and minimum shift attitudes, the barrel ends of the
intermediate rolls can project outwardly beyond those of the backup rolls, so that the six-stage rolling mill particularly high in longitudinal rigidity can
be provided. <IMAGE>

Abstract (fr)
Laminoir à six étages, pourvu d'une paire de cylindres de travail supérieur et inférieur, de cylindres intermédiaires et de cylindres d'appui, au
moins les cylindres intermédiaires, parmi les cylindres intermédiaires et les cylindres de travail, pouvant être déplacés dans la direction axiale.
Les cylindres intermédiaires respectifs présentent des longueurs de corps plus importantes que celles des cylindres d'appui, de sorte que, même
dans leurs positions de décalage maximal et minimal, les extrémités du corps des cylindres intermédiaires font saillie vers l'extérieur au-delà des
extrémités des cylindres d'appui, ce qui permet d'obtenir un laminoir à six étages d'une rigidité longitudinale particulièrement élevée.
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